
  
 
 
Sprecher:innenrat der BAG Selbstbestimmte Behindertenpolitik 
 
Protokoll der Videokonferenz vom 10.11.2021 
 
Teilnehmer:innen: Ulrike Haase, Julia Wolter, Kristina Schulz, Margit Glasow, Utz Mörbe, 
Florian Grams, Birger Höhn (ab 20:28 Uhr), Jörn Weichold, Rolf Kohn und Marco Rauch 
 
Entschuldigt: Sonja Bay 
 
Beginn: 20:02 Uhr 
Ende:  21:30 Uhr 
 
Tagesordnung: 

1. Sitzungsleitung und Protokollführung 
2. Protokoll der letzten Videokonferenz am 12.10.2021 
3. Mitgliederversammlung 

a. Rechenschaftsbericht 
b. Aktuelle Informationen zur MV 

i. Stand Anmeldungen 
ii. Aktuelle Kandidaturen 

4. Aktuelles 
a. Berichte aus den LAGen 
b. Parteivorstand 
c. Andere Gremien 
d. Finanz- und Arbeitsplanung der BAG 

5. Verschiedenes 
a. Neuer Termin für Videokonferenz 

TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung 
 Utz erklärt sich bereit die Sitzungsleitung zu übernehmen. Marco führt das Protokoll 

der Sitzung. 

 
TOP 2 Protokoll der letzten Videokonferenz am 12.10.2021 

 Das Protokoll der letzten Sitzung wird unverändert angenommen.  

 
TOP 3 Mitgliederversammlung 

 Rechenschaftsbericht  
 Danke an Florian und Manfred – diese haben ihre Beiträge zum 

Rechenschaftsbericht vorgelegt. 
 Neuer Abgabetermin: Montag, 15.11.2021 -  20:00 Uhr müssen die Beiträge 

zum Rechenschaftsbericht vorliegen 



 Es werden verschiedene Vorschläge zum Versand des 
Rechenschaftsberichtes diskutiert. So wird vorgeschlagen, dass der 
Versand des Berichtes per E-Mail erfolgt und vor Ort einige 
ausgedruckte Exemplare vorliegen. Ein weiterer Vorschlag ist, die 
Rechenschaftsberichte per Post an die Mitglieder zu senden, die keine 
gültige E-Mail-Adresse haben.  

 Marco unterstützt den Vorschlag des hybriden Versandes und bietet 
gleichzeitig eine Korrektur (Zusammenführung, Dopplungsprüfung 
etc.) des Rechenschaftsbericht bis Mittwoch 17. 11.2021. 
Anschließend am 18.11.2021 eine Sondersitzung um 20:00 Uhr um 
eben diesen zu besprechen. 

 
 

 Stand Mitgliederversammlung: 
 Marco informiert über den Stand der Anmeldungen, zum Zeitpunkt der 

Sitzung lagen 21 Anmeldungen, 6 hiervon digital. Weiterhin gab es einen 
Transportwunsch.  

 Kristina bietet an, jemanden im Auto mitzunehmen 
 Julia und Manfred kommen ebenfalls mit dem Auto und können 

jemanden ohne Rollstuhl mitnehmen 
 Rolf fragt, wann wir am Freitag beginnen wollen. Es folgt ein Austausch über 

verschiedene Ankunftszeiten. Es wird beschlossen, sich am Freitag um 15:00 
Uhr zu treffen und um 16:00 Uhr mit der Beratung zu beginnen.  

 Birger informiert darüber, dass er nicht nach Duderstadt kommen wird. Ein 
Grund hierfür sind die steigenden Inzidenzzahlen. Stadt- und auch 
Landesverbände planen die Verschiebung der Parteitage.  

 Marco wird beauftragt für Freitag eine Versorgung sicherzustellen.  
 Utz erklärt seine Bereitschaft für die Gremien zu arbeiten, bis auf die 

Mandatsprüfungskommission.   
 Kandidaturen:  

 Aktuelle Kandidaturen:  
 Alle anwesenden Mitglieder des Bundessprecher:innenrates samt Rolf 

erklären ihre Bereitschaft zur Kandidatur.  
 Marco informiert, dass es keine weiteren zulässigen Bewerbungen 

gibt. 
 
TOP 4 Aktuelles 

 Bericht aus den LAGen 
 Rolf: Am Freitag findet die Mitgliederversammlung der LAG NRW 

statt, wird jedoch nicht gut besucht sein durch Corona. Wir werden 
Vorschlagen, dass der Landessprecher:innenrat für 2 Jahre gewählt 
wird, aber nach einem halben Jahr Neuwahlen mit stärker Beteiligung. 
Nächstes Jahr findet weiterhin die Landtagswahl in NRW statt. Das 
Thema Inklusion hat ein eigenes Kapitel im Landeswahlprogramm 
erhalten. Es gab jedoch Reibungen mit dem Landesvorstand, dies 
konnte jedoch geklärt werden. 

 Kristina: Informiert darüber, dass Susanne Steffgen wieder da ist und 
für Unruhe sorgt. Weiterhin wurde Kristina zur 
Behindertenbeauftragten des Kreises gewählt.  



 Birger: LAG Sachsen liegt brach, Reanimierung erfolglos. Auf dem 
kommenden Landesparteitag wollen wir uns aktiv einbringen und uns 
vorstellen. 

 Utz: LAG Treffen in BaWü, Margit wurde als Gast eingeladen. 
Weiterhin informiert Utz über 4 Neueintritte in BaWü, es wird weitere 
Eintritte geben. Weiterhin bietet er ab sofort Sprechstunden in BaWü 
an.  

 Margit: In M-V wurde bereits 2019 Beschlossen eine Debatte zu den 
Sonderstrukturen zu führen. Es wurde lange überlegt, wie dies unter 
Corona umgesetzt werden kann. Nun findet am Samstag, 20.11. eine 
Hybridveranstaltung in Schwerin statt. Die Einladung hierzu ging an 
alle Mitglieder des Bundessprecher:innenrates. 3 gute Referent:innen 
konnten für ein Fachgespräch „Inklusive Bildung – gewollt und 
möglich?“ gewonnen werden. Weiterhin wird am Samstag, 13.11 ein 
Sonderparteitag zum Koalitionsvertrag stattfinden. Am 30.11 um 
18:00 Uhr wird die AG Teilhabe tagen. Es wurde beschlossen, 
ausgewählte Landesverbände genau zu untersuchen, wie die 
Umsetzung der Inklusion vor Ort läuft.  

 Parteivorstand: 
 Margit: Debatte um die Auswertung der BTW läuft noch und dauert 

an. 
 Andere Gremien: 

 Rolf: Haushaltsplanberatung läuft, wir stellen vor Ort diverse Anträge. 
So bspw. Veranstaltung Gewalt gegen Frauen/Mädchen mit 
Behinderung. Weiterhin informiert Rolf darüber, dass er für den 
Vorstand Leichte Sprache kandidiert.  

 Margit: Im November kommt es zu Veranstaltungen „Gewalt gegen 
Frauen“. Hier wird es einen Part „Frauen und Kinder mit Behinderung“ 
geben. Margit und Ulrike verabreden sich zur weiteren Planung von 
Referent:innen telefonisch.  

 Finanzen: 
 Marco stellt Finanz- und Arbeitsplan kurz vor 
 Rolf verweist auf die Verfahrensweise und gibt Hinweise – Stichwort: 

Nachteilsausgleich, Fahrkosten da Besonderheiten – Hinweis zum 
Arbeitsplan: Es taucht noch 2021 auf.  

 Utz: Nachfrage zu den Reisekosten, können Margit und Ilja nicht über 
den PV abgerechnet werden?  

 Rolf: Ilja ja, Margit nicht – Marco reist via Dienstreise und 
belastet somit die Kasse nicht.  

 Arbeitsplan: Margit möchte es in Ruhe besprechen, das geht zeitlich 
jedoch nicht. Marco schlägt vor, dass auf der Klausurtagung ein 
konkreter Arbeitsplan ausgearbeitet wird und den jetzt vorliegenden 
Arbeitsplan an den Bundesschatzmeister weiterzuleiten. 

 
 
TOP 5 Verschiedenes 
 
 



 Birger:  In Görlitz wird mit dem Wahlkreisbüro eine Onlineveranstaltung am 15.12 
zum Thema „Inklusiver Bevölkerungsschutz“ geplant. Gerade die 
Sommerhochwasserkatastrophe wo Opfer aus Wohnheimen zu beklagen sind, war 
der Anlass für die Veranstaltung. Weiterhin informiert über das Kollektiv „Rebellion 
der Ballastexistenzen“ – Infos hierzu stellt Birger zur Verfügung.  

 Die Sondersitzung findet am Donnerstag, 18.11.2021 um 20:00 Uhr statt. 
 
 
 

Um 21:30 Uhr endet die Sitzung des Sprecher:innenrates. 
 
f.d.R. 
 
Marco Rauch  
Koordinator BAG Selbstbestimmte Behindertenpolitik 


